

Sensibiliser les jeunes pousses grâce à « La feuille des vignes »



Christophe Chevalley en pleine démonstration de récolte des grappes de raisins avec ses apprentis du jour. | E. Mesot

Education

En ce mois de mars, l'Association Lavaux Patrimoine mondial (LPm) a sorti, en collaboration avec la HEP Vaud, la deuxième édition de « La feuille des vignes ». Un magazine pas comme les autres.

Julien Lilla
redaction@riviera-chablais.ch

Le thème de cette deuxième édition de « La feuille des vignes » est dédié à la vigne et aux vendanges. Sept classes de 1 à 7^e, venant de Vevey jusqu'à Lutry, ont pris part à l'aventure automnale.

« Cela fait deux ans que nous avons mis en place ce projet collaboratif. Il a pour objectifs de rapprocher les élèves de leur région et de les sensibiliser à la préservation de ce précieux patrimoine qu'est Le Lavaux, explique Jeanne Corthay, cheffe de projets au sein de LPm.

Les élèves se sont transformés en de véritables journalistes de terrain et sont allés à la rencontre de vignerons, afin de prendre part aux vendanges ou aux différentes animations en lien avec cette thématique. » Un moment de partage avec les acteurs locaux qui leur a ensuite permis de récolter de précieuses informations et connaissances qu'ils ont mises sous forme d'articles, de photos, de dessins ou encore de capsules audios afin de retranscrire leurs expériences.

Apprentissage ludique

Ce magazine de 21 pages recueille les sept différentes aventures vécues par les jeunes protagonistes. « Nous sommes très fiers de ce deuxième numéro, témoigne Jeanne Corthay. Il nous tenait à cœur de pouvoir valoriser le travail des élèves. Chacun d'eux a reçu un exemplaire. Il est également disponible pour tous sur notre site Internet. »

Ce projet repose également sur la participation des enseignants de la région, inspirés par cette initiative. L'un d'eux, Matthias Hausseiner, professeur d'une classe de 5^e P à l'établissement de Corsier, nous parle de cette aventure. « Lorsque

j'ai appris l'existence de « La feuille de vigne », c'était une évidence d'y prendre part avec ma classe. Le fait d'être sur le terrain rend l'apprentissage plus ludique et concret pour les élèves. C'est une aventure magnifique. Tant les élèves que moi-même avons été surpris par la qualité du produit fini. »

3^e édition en vue

Cette collaboration fonctionnant à merveille, une troisième édition est prévue. Elle sera axée sur la thématique des différents paysages de Lavaux. « Les activités se dérouleront à nouveau durant l'automne. Nous nous réjouissons de collaborer avec de nouvelles classes. Les enseignants et enseignantes intéressés peuvent nous contacter jusqu'à la fin de l'année scolaire s'ils souhaitent participer à la création de ce troisième numéro », annonce d'ores et déjà Jeanne Corthay.

www.lavaux-unesco.ch



Scannez pour
ouvrir le lien